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张土乔副校长在之江校区指导工作 

2月 21日下午，张土乔副校长来到之江校区，指导之江校区和我院的工作。

会议由之江校区党工委书记、光华法学院党委书记胡炜主持。我院常务副院长朱

新力，之江校区党工委副书记、管委会副主任胡奎，学校在之江校区各派出机构

负责人参加了会议。 

朱新力常务副院长对张土乔副校长多年来对我院的支持表示感谢，对之江校

区各派出机构对我院师生的工作、学习和生活提供的支持和保障表示感谢。随后，

就学院在体制机制、学科建设、师资队伍、人才培养、科学研究、国际化和支撑

体系等七个方面的工作和取得的成绩作了详细汇报，胡炜书记作了相应补充。 

胡炜书记对之江校区 2011年的主要工作、2012年之江校区计划做的几项主

要工作以及开学初师生思想动态调研情况作了详细汇报。之江校区党工委副书

记、管委会副主任胡奎作了相应补充。 

后勤管理处维修管理办公室、之江校区后勤办汇报了之江校区修缮工作进展

情况和后勤服务工作情况，之江校区保卫办对之江校区安全保卫工作作了汇报。

会议对之江校区公用房使用、家属区空置房的使用管理、之江校区主体建筑修缮

完成后的后续维护等方面的问题进行了交流。 

张土乔副校长指出光华法学院到之江校区办学后不断发展取得了很好的成

绩，与各单位的努力是分不开的，在此代表学校表示感谢。张土副校长对之江校

区下一步的修缮计划、之江校区的后勤服务、公用房的使用和家属区空置房的使

用管理问题等问题作了重要指示。                        

（党政办公室 供稿） 

浙江大学（光华法学院）2011 届冬季研究生学位授予仪式 

1月 7日上午，浙江大学（光华法学院）2011届冬季研究生学位授予仪式在

之江校区曾宪梓楼 203 教室隆重举行。浙江大学副校长兼光华法学院院长罗卫

东，浙江大学研究生院副院长王家平，光华法学院常务副院长朱新力、副院长王

冠玺、副院长梁上上，教师代表陈信勇、高艳东、赵骏等以及 165 名 2011 届在

职法律硕士和同等学力人员毕业生出席了本次大会。 

上午十点，主持人梁上上教授宣布学位授予仪式正式开始，全体起立，奏唱

国歌。研究生院副院长王家平宣读授予学位研究生名单，宣读完后每个毕业生有

序地走上主席台，从领导和老师们手中接过烫金的硕士学位证书，满怀喜悦。老

师们则庄重地将同学们学位帽上的流苏从右侧拨到左侧，并送上最诚挚的祝福，

闪光灯永久定格了这个神圣而美好的时刻。 
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接下来由师生代表发言。学生代表徐骁威回顾并总结了三年以来的成长与收

获，真诚感谢学校与老师的谆谆教诲，同时亦表达了对未来前程的美好展望。教

师代表高艳东副教授则给台下的学生赋予了三种身份：毕业生、浙大人、法律人，

并以一种轻松幽默的方式诠释了每一种身份所应有的责任与理想。在毕业之际，

希望同学们能面带微笑、心系社稷地走向社会，坚定不移地追求心中最圣洁的法

治理想。 

最后，浙江大学副校长、光华法学院院长（兼）罗卫东教授做总结发言。他

代表学校以及法学院热烈祝贺三年来一直忙碌在工作和学习中的同学们顺利毕

业，但他希望同学们不能将拿到学位证书作为最终目标。他指出：我们需要培养

浙江大学首任校长竺可桢所期待的“公忠坚毅，能担当大任、主持风气、转移国

运”的领导人才。罗校长以“治业、敬业、专业、功业”作为人生箴言送给每个

毕业生。他要求同学们将法律当做一个神圣而崇高的职业，将自身与天下紧密联

系在一起，不断加强自身的学习，为社会为法治理想奋斗一生。 

授予仪式在老师和同学们合唱的浙大校歌中圆满结束。仪式后全体师生在之

江校区主楼前合影，互道珍重。                              

（陈秀颖 供稿） 

学院召开中层领导班子述职述廉报告会 

1 月 5 日上午在主楼 203 会议室，学院召开了中层领导班子述职述廉报告会。

校党委组织部马春波副部长、陈海荣老师出席了会议。学院领导班子成员，各研

究所（中心）、科室负责人，教职工代表，学生代表参加了会议。述职述廉报告

会由常务副院长朱新力主持。  

朱新力常务副院长首先代表学院中层领导班子作了述职述廉报告，朱院长指

出，学院自 2010 年 7 月下旬完成调整后高度团结、合理分工，管理体制逐步理

顺，在学校党委和行政的领导下，紧紧围绕创一流法学院高远目标，深入调研制

约学院发展的主客观因素，密集出台提升学院发展实力、提振师生积极性的系列

举措，努力实现各项事业全面、协调、可持续发展，在全院师生的共同努力下，

取得了可喜的成绩，完成了预期目标。 

报告对学院工作做了全面的总结和回顾：一、体制机制更趋合理，初步显现

发展优势；二、师资队伍更为优化，人才引进与教师培育齐头并进；三、学科布

局更加科学，培育工作实现突破；四、人才培养条件更为优越，教学管理工作稳

中有新；五、科研学术氛围更为高涨，法学（国际）学术俱乐部初显成效；六、

国际合作交流更加频繁，社会服务效益不断增加；七、党建工作更加扎实，师生
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人心不断凝聚；八、廉政建设稳步推进，工作成效深受师生好评；九、支撑体系

更加坚实，学院内部发展环境不断优化；十、安全责任落到实处，安全稳定工作

成果不断巩固。朱新力常务副院长对学院今后的体制机制建设、学科建设、人才

培养、师资队伍建设、科研工作与社会服务、国际化发展、党建工作、支撑体系

等作了展望。  

随后，领导班子成员朱新力、胡炜、王冠玺、吴勇敏、梁上上分别作了个人

的述职述廉报告，向与会人员汇报了各自分管的工作及廉政情况。学校组织部的

同志主持了民主测评，采取无记名投票方式，对五位学院领导的德、能、勤、绩、

廉五个方面进行了测评，并与学院师生代表进行了座谈。         

（杨桦 供稿） 

学院召开 2012 年度春夏学期第一次教职工大会 

2 月 9 日下午在主楼 203 会议室，学院召开了 2012 年度春夏学期第一次教

职工大会。参加本次大会的有学院领导班子成员和全体教职工。本次会议分两个

阶段：第一阶段为全体教职工会议，第二阶段为全体教师会议。 

全体教职工会议由胡炜书记主持。朱新力常务副院长首先就我院 2012 年的

主要工作做了发言，朱院长主要从体制机制建设、学科建设、人才培养、师资队

伍建设、科研工作与社会服务、国际化发展、党建工作和支撑体系等九个方面介

绍了本年度的工作要点。其中朱院长着重强调了两项工作，一是第三轮学科评估

工作，他在明确第三轮学科评估指标体系的同时，结合我院实际对学科发展提出

了计划与展望；二是卓越法律人才培养计划工作，他介绍了计划内容，并指出了

计划实施过程中需要重点关注的问题。胡炜书记指出上述各项工作对我院的学科

建设、人才培养、文化传承、社会服务等具有重要的意义，他还就学院党建工作

作了指示，希望学院各级党组织很好的发挥政治保障作用，全体党员充分发挥先

锋模范作用，推动学院各项事业的发展。吴勇敏副书记、梁上上副院长分别就本

科和研究生的教育教学和管理工作作了发言。 

随后召开的全体教师会议由王冠玺副院长主持，会议的主要议题是学院重点

项目建设的汇报。夏立安、钟瑞庆、周江洪、朱新力四位老师分别对“龙泉档案

项目”、“气候法中心项目”、“民商法项目”、.“浙大知识产权研究院项目”

和“海洋法治研究与学科发展项目”进行了报告。汇报过后，与会的教师纷纷参

与讨论，为项目建言献策。 
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此次学院全体教职工大会的召开，明确了我院在 2012 年的主要工作，推进

了学院重点项目建设的开展，为我院在新一年完成各项事业的关键攻坚，进一步

夯实并拓展已有工作成果指明了方向。                   

（党政办公室 供稿） 

【简讯】 

学院召开开学初学生思想动态调研会议 

2 月 15 日晚，学院团委、研究生科在主楼 203 会议室召开了开学初学生思

想动态调研会，各学生组织负责人、各班学生代表参加了本次会议。会上，学生

代表们就近期关注的国际国内形势、相关热点问题进行了讨论，纷纷畅所欲言，

并积极为推进学校、学院改革发展献计献策。 

（陈秀颖 供稿） 

学院召开 2012 届毕业班班主任、德育导师会议 

2月 24日上午，学院 2012届毕业班班主任、德育导师会议在主楼会议室召

开。学院党委书记胡炜老师、党委副书记吴勇敏老师、副院长梁上上老师、各毕

业班的班主任和德育导师，以及学院研究生科和团委的各位老师出席了会议。会

议由学院团委书记吴卫华老师主持，各位老师围绕 2012 届毕业生就业问题进行

了热烈的交流与讨论。 

（徐安然 供稿） 

学院召开春学期学生党支部书记会议 

2月 29日，学院党委在主楼 203会议室组织召开了春学期学生党支部会议。

党委书记胡炜老师，本科生、研究生党总支以及研究生和本科生各支部书记参加

了本次会议。会议学习了校党委书记金德水在中共浙江大学第十三届代表大会上

的重要讲话会精神，介绍了近期各支部所做的工作。最后，胡炜老师部署了本学

期学生党建工作，重点加强党的理论学习，扎实推进“五好”党支部创建及长效

机制发挥。                                  

（姚芳苹 供稿） 

第二届图书馆咨询委员会第二次会议顺利召开 

1 月 11 日上午，第二届图书馆咨询委员会第二次会议在之江校区图书馆 5

号楼会议室隆重召开。参加此次会议的有：图书馆咨询会全体委员、总馆领导、

学院领导、学生代表、图书馆工作人员等二十余人。本次会议由梁上上老师主持。
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此次图书馆咨询委员会会议总结了上届决议的执行情况，回顾了 2011 年两馆合

作的成果，展望了 2012 年合作的前景。会议的召开既加强了图书馆与读者、校

总馆与法学分馆之间的沟通与交流，也为今后图书馆的发展指明了方向。 

（图书馆 供稿） 

郑磊副教授拜访德国基尔大学法学院院长、东欧法研究所所长

Alexander Trunk 教授 

当地时间 2 月 14 日下午，正在基尔大学法学院访学的郑磊副教授，拜访了

基尔大学法学院院长、东欧法研究所所长 Alexander Trunk 教授。郑磊副教授

和 Trunk 院长主要围绕两个学院正在构思的合作交换了意见。交谈中，两位老师

均表达了对双方法学院的合作的高度热情，并就学生交流、老师交流、海洋法等

各领域项目的合作形式，以及合作的支持途径交换了意见，针对最近正在展开的

两校合作互通了信息。 

我院石毕凡副教授在延世大学参加韩中社会科学会学术论坛 

2月 22日韩中社会科学联合会学术论坛在延世大学大宇馆举行，来自韩国、

中国、日本、美国等 60 余位学者莅临会议。浙江大学光华法学院石毕凡副教授

向大会提交了《政府信息公开与第三方隐私权保护的利益衡量——中韩比较的视

角》的论文。在下午“东亚韩中日三国区域法律运作的协调化”的专场讨论中，

石毕凡副教授又就中韩两国的宪政民主发展以及行政法治进程作了主题发言。韩

国忠北大学的李相万教授和延世大学的朴相守教授对我院石毕凡副教授的论文

和发言作了精彩的点评和追问。 

学院组队参加中国第十届 Jessup 国际法模拟法庭全国选拔赛 

2 月 22 日至 25 日，中国第十届 Jessup 国际法模拟法庭全国选拔赛在中国人

民大学举行。本届比赛吸引了包括北京大学、人民大学、武汉大学、厦门大学、

浙江大学等 38 所大学法学院的优秀学子参加。我院由宋永新老师领队，共有 6

名光华法学学子（冯旭超、程燕、温馨、赵丽红、刘雨濛和严晓莹）参加了此次

比赛。最终我们浙江大学代表团获得了反方文本第一名、最佳表现奖和团体二等

奖的佳绩。                                     

 (冯旭超 供稿) 
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法学法硕党支部召开“学习领悟校第十三次党代会会议精神”交流会 

2 月 22 日晚，我院法学法硕研究生党支部召开了“学习领悟校第十三次党

代会会议精神”的支部党员交流会，就学校于 2011年 12月 9日召开的第十三次

党代会会议精神进行了学习讨论。支部大部分党员和 11 级法学法硕班的入党积

极分子参加了此次会议。支部书记陈益凤为与会党员和入党积极分子解读了校党

委书记金德水在中共浙江大学第十三次代表大会上的报告。与会党员们就党代会

会议精神展开了热烈的讨论交流。          

（陈益凤 供稿） 

 

 


